

El insurgente

**ORGANO DE ANALISIS Y DIFUSION DEL PARTIDO DEMOCRATICO POPULAR
REVOLUCIONARIO EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO**

**AÑO 1
NUMERO: 4
DICIEMBRE, 1996**



[Regresar a Portada](#)

CONTENIDO: EDITORIAL 1. COMUNICADO DE LA COMANDANCIA MILITAR DE ZONA DEL EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO SOBRE LA CAPTURA DE COMPAÑERO RAFAEL 2. COMUNICADO DE LA COMANDANCIA MILITAR DE ZONA DEL EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO, SOBRE LA CAPTURA DEL COMPAÑERO RAFAEL 3. RELATORIA DE HECHOS EN TORNO A LA DETENCIÓN DEL COMBATIENTE "RAFAEL" 4. A LOS TRABAJADORES MIGRANTES 5. CON MOTIVO DEL 86 ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION 6. CARTA A LOS ORGANISMOS DEFENSORES DE DDHH, EXIGIENDO LA

**PRESENTACION DEL COMPAÑERO RAFAEL 7. COMUNICADO DEL PARTIDO
DEMOCRATICO POPULAR REVOLUCIONARIO Y DE LA COMANDANCIA
MILITAR DE ZONA DEL EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO 8.
MANIFIESTO AL PUEBLO DE MICHOACAN 9. COMUNICADO DEL COMITE
ESTATAL DEL PARTIDO DEMOCRATICO POPULAR REVOLUCIONARIO Y DE LA
COMANDANCIA MILITAR DE ZONA DEL EJERCITO POPULAR
REVOLUCIONARIO A LAS O.N.G. DEFENSORAS DE LOS DD.HH. DURA PATRIA
(POESIA)**

EDITORIAL

Al concluir el presente año, se hace necesario un recuento de los principales sucesos que han repercutido en la vida política del país, que van mostrando el grado de profundización de la crisis económica y la descomposición política del sistema, así como el nivel en que se encuentra el desarrollo de la lucha democrática revolucionaria.

Ha sido otro año de continuidad del modelo neoliberal, apuntalado a toda costa por el gobierno, en el que su preocupación central es garantizar las superganancias al capital financiero internacional, vía pago de los estratosféricos intereses de la deuda externa, al mismo tiempo que establece medidas para reactivar la macroeconomía en el país, esto es, la de los grandes capitales. Por otro lado, y para enfrentar la inconformidad popular, se extiende la militarización hacia varios estados, con su secuela de hostigamiento y violación a los derechos humanos.

Son ejemplo de ello la represión que se está presentando de manera sobresaliente en Oaxaca, Chiapas, Guerrero, Morelos, Hidalgo y Valle de México; los asesinatos y ataques a la población cometidos por fuerzas militares, como sucedió en retenes militares en Guanajuato y Oaxaca y el asesinato de un niño campesino en Chichihualco, Gro., y de un comerciante en San Juan Ixhuatepec, estado de México; el avance de la guerra sucia, manifestado en las amenazas de muerte que han recibido varias organizaciones defensoras de los derechos humanos y en la detención y desaparición del profesor Gregorio Alfonso Alvarado y del combatiente del EPR Rafael; las cínicas conclusiones emitidas por personeros del gobierno y de la oligarquía, ante el problema que en días pasados se volvió a presentar trágicamente en las instalaciones de PEMEX, en San Juanico, en el sentido de reubicar a la población, en lugar de hacerlo con las instalaciones petroleras; las insultantes cantidades de dinero que los funcionarios del gobierno capitalino se van a autoregalan, como premio a su "labor" de funcionario público, en una abierta actitud delincencial que contrasta con la reducción progresiva del poder adquisitivo del salario de los trabajadores; el alza a los impuestos, que a partir del mes de diciembre se va aplicar en la capital del país; el hostigamiento judicial que continúan llevando a cabo los magnates de la banca contra los deudores en varios estados del país; todo ello ilustra la tendencia autoritaria y represiva del gobierno y su falta de voluntad política para solucionar los graves problemas que afectan a la población en general.

Y por si hubiera dudas acerca de las verdaderas intenciones que tiene el gobierno en el próximo año electoral, dio marcha atrás con la reforma política, ajustándola a los intereses del partido en el poder, echando por tierra los acuerdos que había establecido con el conjunto de partidos de oposición. Este no es un hecho aislado de otros acontecimientos políticos relevantes, que se están presentando en el país y revelan las tendencias cada vez más represivas en el gobierno, que intenta frenar a toda costa el crecimiento de la inconformidad y la organización popular, así como la simpatía del pueblo hacia la lucha armada revolucionaria.

El resumen de acontecimientos que se han presentado en el país, a lo largo del presente año que está por concluir, ilustra la perspectiva económica y política que se va a desarrollar en 1997, año en el que se van a dibujar diversas alianzas: de un lado, las encaminadas hacia la consolidación del Estado policíaco militar, representado por el bipartidismo PRI-PAN, y del otro, la confluencia de las diversas fuerzas de oposición democrática revolucionaria que impulsan el aglutinamiento de todas las fuerzas progresistas, democráticas y revolucionarias que pugnan por la verdadera transformación del país.

COMUNICADO DE LA COMANDANCIA MILITAR DE ZONA DEL EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO SOBRE LA CAPTURA DE COMPAÑERO RAFAEL

A la prensa nacional e internacional.

A los organismos nacionales e internacionales de defensa de los derechos humanos.

A las organizaciones sociales y políticas.

Al pueblo en general.

Por este conducto el Ejército Popular Revolucionario informa de la captura y secuestro de uno de sus combatientes a manos de cuerpos de seguridad del estado. Dicha detención se llevó a cabo el pasado viernes 25 de octubre en la población de Zumpango del Río, Gro. a las 21:15 horas ante varios testigos presénciales.

Al momento de su detención, el compañero se encontraba desarmado y realizando tareas de apoyo relacionadas con el mantenimiento de la tregua unilateral decretada por el Ejército Popular Revolucionario, situación que fue detectada por elementos del ejército federal que disfrazados de civil detuvieron violentamente al compañero en las inmediaciones de dicha población, sin presentarlo hasta ahora ante las autoridades correspondientes ni a los medios de comunicación.

Responsabilizamos a los gobiernos federal y estatal de la integridad física y psicológica del compañero "Rafael", seudónimo utilizado en la vida clandestina. Conocemos las técnicas de intimidación y tortura que utilizan los organismos represivos policíacos y militares y exigimos respeto a su integridad física y psicológica y un trato acorde a su condición de combatiente insurgente revolucionario. El compañero es un prisionero de guerra, como tal exigimos que se le trate. Exigimos el cumplimiento de los Convenios de Ginebra sobre conflictos Internos. Por lo que exigimos:

Su inmediata presentación con vida.

Trato digno y humano acorde a su condición de prisionero de guerra.

Apelamos al espíritu humanitario de los organismos internacionales y nacionales de derechos humanos para que participen en la exigencia del respeto a los derechos humanos de un combatiente que se encuentra en manos de un enemigo que hasta ahora no ha respetado los más elementales derechos humanos de la gente que cae en sus manos, sea revolucionaria o no.

La captura de este combatiente se inscribe en el marco del clima de terror que los organismos policiacos y militares siembran a nivel nacional.

No nos engañamos acerca de la forma en que el gobierno antipopular despliega la guerra que ha declarado contra el Ejército Popular Revolucionario y contra todo el pueblo que lucha y tiene una actitud digna ante la actual situación del país.

Hacemos un llamado a los organismos nacionales e internacionales defensores de derechos humanos, a los sectores progresistas, a los partidos y organizaciones políticas y al pueblo trabajador a sumarse a la condena a esta escalada represiva que se multiplica en todo el territorio nacional y afecta fundamentalmente a todos aquellos que articulan la mas mínima inconformidad.

La detención y secuestro de este combatiente se dio antes del vencimiento de la tregua unilateral decretada por nuestro ejército y en el momento en que el gobierno emitía declaraciones públicas llamando a un supuesto diálogo mientras que en los hechos reprime, desaparece y tortura. Este hecho se suma a los miles de casos de tortura que suceden en nuestro país, que son un ejemplo más del proceder terrorista del estado y confirma, una vez más, la inexistencia del estado de derecho.

Casos como este realizados durante décadas han motivado el surgimiento de organizaciones y ejércitos revolucionarios, que como nuestro EPR, luchan por el restablecimiento del estado de derecho en nuestro país, por justicia, libertad y democracia.

¡CON LA LUCHA POPULAR EL EPR TRIUNFARA!

COMANDANCIA MILITAR DE ZONA.

Comandante Antonio

Estado de Guerrero, a 1º de noviembre de 1996.

COMUNICADO DE LA COMANDANCIA MILITAR DE ZONA DEL EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO, SOBRE LA CAPTURA DEL COMPAÑERO RAFAEL

A los organismo de defensa de derechos humanos nacionales e internacionales.

A las organizaciones políticas y sociales.

A los medios de difusión nacionales e internacionales.

Al pueblo de México.

A los pueblos del mundo.

A 17 días de haber sido detenido y secuestrado nuestro combatiente "Rafael", por elementos de inteligencia militar, no ha sido presentado a las autoridades correspondientes ni a los medios de comunicación.

Nosotros los hijos e hijas, esposas, madres y padres, hermanos y hermanas de los desaparecidos, los que pertenecemos al pueblo mexicano víctima cotidiana de la brutalidad gubernamental, los que queremos y luchamos por tener un país donde el ser humano sea respetado plenamente en sus derechos, sabemos que para este gobierno antipopular la constitución es para hablar de ella, no para respetarla. Sabemos que en nuestro país no impera un estado de derecho, por eso luchamos para restablecerlo. Porque sabemos que a los luchadores sociales se les encarcela, asesina o desaparece nos vemos obligados a adoptar la vida clandestina como una medida de seguridad y supervivencia. Sabemos que "aplicar toda la fuerza del estado" significa asesinato, secuestro, tortura, desaparición, cárcel y persecución para todo aquel que luche por justicia, democracia y libertad, por eso adoptamos la autodefensa armada del pueblo. Nosotros, los combatientes del Ejército Popular Revolucionario sabemos que en nuestro país luchar por un Nuevo gobierno, una Nueva Constitución, un Reordenamiento Económico y una Auténtica República, es para el gobierno antipopular una declaración de guerra. Sabemos que utiliza la guerra sucia porque la padecemos en carne propia, sólo un gobierno ilegítimo necesita recurrir a ella. Sabemos las consecuencias que luchar por estos objetivos nos puede acarrear en un país donde el estado de derecho no existe desde hace mucho, donde las leyes se aplican al arbitrio de los intereses de grupo, unamos nuestros esfuerzos para poner fin a la guerra sucia, a la violación de derechos humanos, a la barbarie. El deseo de ver a nuestra patria libre y soberana nos impulsa a continuar hasta la victoria.

En el afán de aniquilar a nuestro Ejército Popular Revolucionario se violan los derechos humanos de la población civil pues se detiene y persigue a gente inocente, si habrán de encarcelar a quien simpatice con nuestra lucha y objetivos no alcanzarán todas las prisiones del país, pues son las condiciones de vida del pueblo mexicano las que nos dieron origen, y es este pueblo el que nos sustenta.

Al gobierno antipopular le preguntamos: ¿Dónde está "Rafael"?, ¿Dónde están el maestro Gregorio Alvarado y Gilberto Romero? ¿Dónde están los perredistas desaparecidos en las luchas poselectorales del 89-90? ¿Dónde están los más de 500 desaparecidos en las décadas pasadas? por solo mencionar algunos casos sucedidos en nuestro estado de Guerrero. Por transformar esta realidad luchamos.

Exigimos:

Presentación con vida de "Rafael".

Trato digno en su condición de prisionero de guerra.

Cumplimiento del derecho internacional en cuanto a prisioneros de guerra se refiere.

Hacemos un llamado a todas las organizaciones sociales, democráticas y de defensa de los derechos humanos, a sectores y personalidades progresistas a que unan sus esfuerzos contra la guerra sucia.

Cada preso político, cada asesinado por las fuerzas represivas gubernamentales o caciquiles, cada desaparecido, cada torturado, cada niño víctima de la desnutrición, cada vida en la extrema pobreza, son una razón más que sustenta la lucha del EPR, la lucha de otras organizaciones y ejércitos democrático-revolucionarios.

¡Ni con mares de sangre se podrán ahogar las aspiraciones de un pueblo que lucha por Justicia, Democracia y Libertad!.

¡CON LA LUCHA POPULAR,

EL EPR TRIUNFARA!

COMANDANCIA MILITAR DE ZONA

Comandante Antonio.

Guerrero, a 11 de Noviembre de 1996.

RELATORIA DE HECHOS EN TORNO A LA DETENCIÓN DEL COMBATIENTE "Rafael"

El día 25 de Octubre de 1996, en la ciudad de Chilpancingo, realiza tareas de apoyo como chofer, en compañía de otro combatiente.

A las 7:40 p.m. de ese día, deja un automóvil Volkswagen sedan blanco placas de circulación GZF-9381 del estado de Guerrero en un estacionamiento público, localizado al noroccidente del palacio de gobierno (una calle al poniente y dos al norte) sobre la avenida Juan Ruiz de Alarcón.

Testigo de este hecho es un dependiente delgado alto de pelo largo y claro, quien le indica que por ser fin de semana no abriría sino hasta el lunes, razón por la cual le deja su teléfono particular para que le llame y saque el carro en el momento que nuestro compañero decida.

Con el ticket del estacionamiento en su poder, a las 7:50 p.m. se traslada a la población de Zumpango del Río en un servicio público, llegando a su destino a las 8:40 p.m.

De 8:40 p.m. a 9:10 .m. nuestro compañero apoya los preparativos de otras tareas.

A las 9:10 p.m. parte del centro de la ciudad hacia el oriente de la misma junto con una comisión de compañeros. Por el carácter pacífico de la tarea que desempeñaban todos iban desarmados.

Ya en las inmediaciones del oriente de la población, a la altura de una escuela en construcción que llevará por nombre "Luis Donaldo Colosio", y a unos 100 metros de las últimas casas, son alcanzados por 3 sujetos, quienes sacan sendas pistolas y comienzan a golpear a nuestro compañero Rafael.

Tratando de hacer lo mismo con el otro combatiente que lo acompañaba, éste logra correr y ponerse a salvo, no sin antes que dichos individuos le dispararan en una ocasión. Por la cercanía con las casas, dicha detonación pudo ser escuchada por los habitantes de dicha zona de la ciudad.

Al momento de su detención el compañero vestía una camisa de manga larga a cuadros azules, un pantalón de mezclilla color oscuro y zapatos negros.

Posteriormente, es trasladado a la ciudad de Chilpancingo. La población de Zumpango queda bajo un notorio operativo de vigilancia policiaco-militar.

Nuestro compañero es obligado, podemos asegurar sin temor a equivocarnos que por medio de tortura, por elementos de inteligencia militar a indicarles su domicilio en esta ciudad, localizado hacia el lado poniente del panteón municipal, procediendo los sujetos a llevarse todo lo que en el interior de su vivienda había (botas, camisolas, comida, artículos de limpieza ,etc.) dejando la vivienda abierta y con la llave pegada.(hecho explicable por el mal funcionamiento de la chapa al atorarse continuamente).

Días más tarde (el jueves 31) , el vehículo que se depositó en el estacionamiento por parte de nuestro compañero Rafael, es decomisado por efectivos de los cuerpos represivos del estado. En su interior había artículos personales y algunas insignias de nuestro Ejército, Popular Revolucionario.

Posteriormente diversos funcionarios de gobierno estatal en declaraciones públicas tácitamente aceptan la detención del compañero, señalando que es el ejército quien puede informar de su paradero.

Durante todo este tiempo el ejército no ha negado tener en su poder a nuestro compañero, pero tampoco lo han presentado.

Conociendo el historial de tortura y tratos crueles a que comúnmente han sido y son sometidos los presos por motivos sociales y políticos y por el hecho que no ha sido presentado, denunciarnos que nuestro combatiente está siendo sometido a esos métodos inhumanos de interrogatorio, tememos también por su vida y su integridad psíquica.

Estado de Guerrero, a 20 de Noviembre de 1996.

A LOS TRABAJADORES MIGRANTES

**A los trabajadores migrantes,
a nuestros hermanos que,**

al norte de la frontera, libran la cotidiana lucha por la sobrevivencia.

Verse obligado a emigrar, por motivos económicos o políticos, es uno de los robos más crueles que puede sufrir un ser humano.

La oligarquía financiera en el poder despoja a millones de mexicanos de la oportunidad de vivir dignamente en nuestra Patria, lanzándolos a buscar más allá de la frontera, una oportunidad de sobrevivir.

En México el modelo neoliberal se caracteriza por la concentración del capital financiero, industrial y comercial en alrededor de 24 familias supermillonarias mientras la gran mayoría de la población vemos como el agio, la usura y la sobreexplotación nos arrebatan la oportunidad de ganarnos la vida digna y productivamente.

De 35 millones de mexicanos en edad de trabajar, alrededor de 25 millones están en el desempleo o subempleo. Una parte cruza la frontera norte. Esos son ustedes, los trabajadores migrantes, víctimas y constructoras del sueño americano.

Víctimas del "american Way of life" porque el esplendor estadounidense se subsidia con el despojo de nuestras riquezas naturales, como el petróleo del que Pemex vende a Estados Unidos un millón 225 mil barriles diarios, en una sangría constante de ese energético que debería destinarse al desarrollo de la industria nacional, incluyendo la petroquímica, que debería estarse desarrollando continuamente en lugar de malbaratarla a los inversionistas extranjeros.

El proimperialista gobierno mexicano envía a los bancos estadounidenses alrededor de 20 millones de dólares, cada año, solamente como pago de intereses por la ya impagable deuda externa que asciende a más de 170 mil millones de dólares. Esos recursos financieros deberían inyectarse al desarrollo nacional y al gasto social impulsando la micro, pequeña y mediana industria nacional, la generación de empleos, el gasto social en salud, educación, vivienda y servicios. Enviarlos al FMI es quitarle el pan de la boca a la niñez mexicana y regalárselo al vecino del norte.

Nuestra principal riqueza, nuestra mano de obra, se cotiza en el mercado como una de las más baratas a nivel mundial y es sobreexplotada tanto al norte como al sur de la frontera, en el campo y en la ciudad y ya sea pagada en pesos o en dólares, no se le da al trabajador el precio justo por lo que produce ni siquiera se le paga lo suficiente para que compre lo mínimo para alimentar, educar y sostener dignamente a su familia.

Forjadores del sueño americano porque con su trabajo, arriesgando la vida y a costa de su salud, ustedes, los trabajadores migrantes construyen gran parte de la riqueza estadounidense. Sin ustedes, sencillamente USA no podría competir con los otros países imperialistas, principalmente Japón.

El "modo de vida americano" existe y a la vez le da origen al "sistema de vida mexicano" ya que nuestros propios recursos naturales, financieros y humanos así como los de otras naciones, con la complicidad de sus respectivos gobiernos, financian la economía estadounidense, permitiéndole aún pagarle a sus trabajadores por hora el equivalente al salario diario promedio en nuestro país. La oligarquía estadounidense, aún con recortes, todavía puede subsidiar a sus pobres y, retardar así su propia revolución interna.

Por eso, lejos de disminuir, la migración hacia el norte crece, sumándose cada vez más niños y mujeres. Nuestro pueblo mexicano conforma el conglomerado de desempleados más cercano y barato por lo que es imprescindible para regular el precio de la mano de obra en Estados Unidos.

Aún con la ventaja que le reditúa sangrarnos de materias primas, capitales y mano de obra, Estados Unidos ya no puede ocultar los síntomas de una enfermedad, mortal a la larga: la enorme desigualdad social. Se incrementa el desempleo, delincuencia, falta de vivienda y recortes a los programas sociales.

El creciente abstencionismo evidencia que un sector del pueblo estadounidense no cree en el montaje de la "Gran Democracia bipartidista", donde republicanos y demócratas se alternan los papeles de malo y buen chico de la película

El imperio no conoce el agradecimiento, ahora que su propia crisis interna contrae la economía estadounidense los trabajadores mexicanos resultamos una supuesta competencia desleal, indeseada, grasienta y contaminante del modo de vida americano. Ajustan su marco legal con leyes como la 187 e iniciativas como la 209 y 210 que colocan a los migrantes en una mayor indefensión, a merced de los patrones y sin derechos a servicios elementales como el de salud y, además fomenta el odio racial y la discriminación contra los inmigrantes, entre ellos los "hispánicos".

El gobierno estadounidense percibe los vientos de libertad al sur de su recorrida frontera y el miedo lo inunda. El gigante se sabe tal débil como Goliat y, aterrado teme un guerrillero en cada migrante. Terror compartido, desde luego por su cómplice, el antipopular gobierno mexicano. Hermanados por el temor, no desaprovechan para continuar haciendo negocios. La venta de armamento fortalece a la industria bélica vecina, principal soporte de la economía estadounidense. La compra de armas es una sangría más para nosotros, los trabajadores y campesinos mexicanos.

El imperialismo usurero y neocolonialista resiente los efectos de su propio desempleo. Bajan los salarios, se pierden las conquistas laborales, y prestaciones sociales, incluyendo la atención médica que las generaciones anteriores habían logrado con huelgas y paros.

Recluidos en los barrios mexicanos, los Bronx se reproducen en casi todas las ciudades estadounidenses, obligados incluso a vender sangre, a tener dos trabajos, a pepenar de noche en la basura, a ofrecer servicios humillantes. El sueño de millones de trabajadores migrantes se estrella con el racismo, la sobreexplotación y la abismal desigualdad social.

La economía estadounidense cada vez depende en mayor parte del dinero del narcotráfico y el poder político del narco crece día con día, como se revela con los apoyos económicos que los diferentes candidatos presidenciales reciben de los cárteles. La visión racista acusa a todo hispánico de ser "mule" (mula de carga), atribuyéndonos la responsabilidad de la masiva drogadicción prevaleciente en ese país. Los sentimientos racistas empañan la visión de un sector del pueblo estadounidense y no le dejan ver que no es el latino quien le roba el empleo sino verdaderamente han mayor desempleo y un recorte del gasto social en su país ya que los patrones, antes que perder ganancias, sacrifican primero el excedente que invertían en mantener contentos a los trabajadores. La economía estadounidense se contrae, aumentan los pobres, los desempleados, los homeless. En medida que se acerca la crisis económica estructural, el odio racial, muy particularmente hacia latinos, asiáticos y negros, aumentará en un sector de la población estadounidense. .

El racismo se refleja en las reformas al marco legal, en la aprobación de leyes, como la 187, que convierten la inmigración en un delito, alientan la cacería de trabajadores indocumentados y la proliferación de grupos neonazis como los iluminadores de la frontera", la "Resistencia Aria Blanca" (WAR), los Blancos - Anglosajones y protestantes" (WASP), La Milicia de Michigan, Las Milicias Cristianas de California, el Ku Kux Klan y otros grupos racistas que recobran fuerza en la medida del deterioro de las condiciones de vida del pueblo estadounidense. Aumenta el bombardeo ideológico para mediatizar a parte de los trabajadores norteamericanos. El racismo y la discriminación impiden por ahora la unidad de los trabajadores.

Persecución e impunidad se confabulan. La violencia racial, legal y semiclandestina, arrojan un saldo diario de anónimas víctimas: cadáveres que aparecen flotando en el Bravo o pudriéndose en el desierto, vidas cercenadas con balas anónimas y que nadie investiga, golpiza, violaciones sexuales, chantajes, extorsiones, sobreexplotación, encarcelamientos injustos y penas excesivas por el hecho de ser latinoamericano.

En contraste, la complicidad entre las oligarquías mexicana y estadounidense crece. Firmaron el TLC, que ha dejado como saldo el desmantelamiento del 75 por ciento de la planta productiva nacional. El antipopular gobierno mexicano hipotecó nuestro petróleo y diariamente acrecienta nuestra la impagable deuda externa. La oligarquía estadounidense se beneficia de nuestras exportaciones de materias primas y recursos financieros, pero se niega a recibir a la migración excedente que ocasiona al despojarnos de nuestros recursos naturales y financieros y, con ellos, de la oportunidad de un empleo digno y bien remunerado en nuestro país. Ambos estados antidemocráticos y antipopulares se unen para perseguir a sus víctimas, a los trabajadores migrantes.

El Ejército Popular Revolucionario (EPR) se dirige a ustedes, hermanos trabajadores migrantes, para comunicarles que estamos respondiendo con la autodefensa armada a la represión y a la violencia del sistema que nos mata de hambre y miseria.

Nuestras armas se dirigen contra las fuerzas del gobierno opresor, ejerciendo la legítima autodefensa que, por tradición, nuestro pueblo ha emprendido contra los opresores. Retomamos la tradición guerrillera de

Morelos, Guerrero, Zapata y Villa.

El actual gobierno mexicano sólo sirve a los intereses del gran capital, beneficia a los grupos de oligarcas asociados con el capital extranjero, malbarata nuestras riquezas, se apura en pagar la deuda externa mientras destruye la exigua industria nacional y asume al campesinado en la miseria. El actual gobierno mexicano nos despoja de la Patria.

Un gobierno que no representa los intereses del pueblo no es un gobierno soberano porque, de acuerdo al artículo 39 de la Constitución Política, la soberanía de la República Mexicana reside en el pueblo, en nosotros, en los mexicanos, sin importar el lugar en donde estemos.

El gobierno de facto está en el poder gracias al fraude electoral, al crimen, a la constante y creciente represión. Su debilidad política es tan grande que necesita, cada vez más, que el Ejército lo sostenga. La injerencia estadounidense en la vida política interna de nuestro país cada vez es mayor. Ambos gobiernos realizan cada vez más operativos conjuntos con fuerzas como la Metro Task Force, que en la frontera se convierte, en la práctica en una fuerza de tarea binacional que oficialmente combate al narcotráfico, aunque en sus objetivos internos se plantea la lucha "antiterrorista".

Dada la debilidad del gobierno mexicano y por la importancia estratégica que nuestras riquezas tienen para la oligarquía estadounidense, a mediano plazo Estados Unidos, a través de la CIA o de algún organismo de inteligencia militar, tomarán el mando de la Guerra de Baja Intensidad (GBI) contra el pueblo mexicano.

En estos momentos, el FBI, junto con el ejército mexicano detiene y golpea a la población de los Loxicha, Oaxaca y, al no encontrar a los verdaderos guerrilleros, previo I'm sorry, los fabrica con la tortura. Don't worry. Esa es la escuela estadounidense, remember Vietnam.

Hermanos es hora de lucha por devolvernos a nosotros mismos la soberanía de la Patria. Es hora de responder a la sucia guerra contrainsurgente con la autodefensa del pueblo. Nuestras armas están levantadas por los siguientes objetivos:

- 1.- La sustitución del gobierno antipopular, antidemocrático, demagógico e ilegítimo.
- 2.- El establecimiento de un gobierno que represente los intereses del pueblo y en el que participen las diferentes fuerzas progresistas, democráticas y revolucionarias. Establecimiento de una República democrática popular.
- 3.- Un nuevo modelo económico priorizando la solución de las demandas y necesidades inmediatas de nuestro pueblo, el desarrollo de la industria nacional, la creación de empleos y la restitución del poder adquisitivo del salario.
- 4.- Una nueva Constitución, con base en la de 1917, que sea el marco jurídico que garantice la

satisfacción de las necesidades económicas, materiales y sociales de nuestro pueblo, el respeto a los derechos humanos y la participación en la vida política el principal actor de los cambios sociales y políticos, nuestro pueblo.

Hermanos: es hora de unirnos, luchar por una Patria digna y justa es la mejor forma de garantizar que las generaciones futuras tengan derecho a disfrutar de su país. No importa el lugar donde se esté, nuestra lucha es la misma.

La migración forzada por motivos económicos o políticos no tendrá necesidad de ser cuando en nuestro país la inmensa mayoría tenga oportunidad de trabajar digna y productivamente a cambio de un salario justo. Cuando las riquezas nacionales y los recursos financieros se empleen en beneficio del pueblo mexicano y aquí, en nuestro país, goce de los derechos constitucionales más elementales: al trabajo, al salario digno, a la salud, vivienda y educación.

Luchar, sea en territorio mexicano, estadounidense, o donde quiera que la necesidad nos haya llevado, por la defensa de los derechos laborales y contra la violencia que sufrimos los trabajadores, es un forma de reclamar nuestro derecho, natural y legítimo, a tener una Patria justa y soberana.

A unirse y organizarse para luchar por el respeto a sus derechos como inmigrantes, por igualdad en el trabajo, contra la discriminación. A luchar por un trato digno y justo en ese país, que se enriquece extrayéndole la sangre de sus recursos naturales, financieros y humanos al nuestro.

A responder organizadamente y con grupos de autodefensa popular a la violencia racial.

A boicotear los envíos de armamento a nuestro país, esas armas fabricadas con acero, grafito y tungsteno mexicanos, manufacturadas en parte por manos mexicanas, hoy se utilizan para matar al pueblo mexicano.

A denunciar la guerra sucia que el antipopular gobierno mexicano realiza contra nuestro pueblo. A exigir a foros internacionales el respeto a las garantías individuales, no a la tortura y trato digno a los prisioneros de guerra y políticos.

A impulsar la solidaridad del pueblo estadounidense, el apoyo de las organizaciones de trabajadores y humanitarias donde hoy se organiza lo mas avanzado de ese pueblo hermano. A fortalecer la hermandad y solidaridad mutua entre los trabajadores mexicanos y estadounidenses.

A buscar contacto con el movimiento revolucionario mexicano para, en la medida que tú decidas, de acuerdo a tus posibilidades y a tú situación, coadyuves en esta lucha, nuestra lucha, la lucha de todos los mexicanos en contra de un pequeño grupo en el poder que hoy nos roba la Patria. La lucha por construir un México justo es también la lucha de los trabajadores migrantes.

Sólo sumando esfuerzos, sólo unidos todos los trabajadores, obreros, campesinos, migrantes y

subempleados lograremos construir un México donde nuestros hijos y nietos podrán vivir en paz.

Hermano migrante, te invitamos a apoyar, donde quiera que estés y en la medida de tus posibilidades, a esta lucha del pueblo mexicano por construir una Patria justa, donde todos podamos vivir dignamente,

¡Vamos a recuperar la Patria para los trabajadores mexicanos!

¡POR LA VIA DEMOCRATICA REVOLUCIONARIA,

TODO EL PUEBLO AL PODER!

¡POR LA REPUBLICA DEMOCRATICA POPULAR

EL PUEBLO UNIDO TRIUNFARA!

¡CON LA LUCHA POPULAR,

EL EPR TRIUNFARA!

PARTIDO DEMOCRATICO POPULAR REVOLUCIONARIO

P D P R

EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO

E P R

frontera Norte, 20 de noviembre de 1996.

CON MOTIVO DEL 86 ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION

Al pueblo de México:

A los pueblos hermanos:

"El gobierno no ha hecho más que sostener y proclamar la guerra de los ahítos y privilegios contra los oprimidos y los miserables; no ha hecho más que violar la soberanía popular, haciendo del poder una prebenda.

He allí explicado el enigma de nuestra indomable rebeldía"

Emiliano Zapata

Celebramos el 86 aniversario del inicio de la Revolución de 1910-17 inmersos en un clima prerrevolucionario ocasionado por el incumplimiento de los objetivos revolucionarios, mutilación de nuestra Constitución y retroceso en las conquistas que nuestros abuelos nos legaron a costa de su sangre

Más de un millón de mexicanos, antecesores nuestros, murieron peleando por legarnos un México más justo, democrático y soberano. Circunstancias históricas como la falta de una organización revolucionaria capaz de tomar el poder y la desunión entre obreros y campesinos, permitieron que la burguesía usurpara el poder.

Los gobiernos posrevolucionarios, con excepción del periodo cardenista, han sido antipopulares, corruptos, represivos y han favorecido el enriquecimiento de una minoría.

El modelo económico neoliberal ha acelerado la concentración de la riqueza en unas cuantas manos, sólo alrededor de 24 familias tienen fortunas superiores a los mil millones de dólares, a costa del empobrecimiento de la gran mayoría de los mexicanos, sumidos en la miseria.

La absoluta dependencia de nuestra economía respecto a Estados Unidos, también acelerada en los últimos quince años, se manifiesta en una constante sangría de nuestras riquezas naturales, exportando hacia el norte, a precio de ganga, más de 270 mil millones de litros de petróleo, diariamente.

La anticonstitucional privatización, casi regalada y privilegiando a inversionistas extranjeros, de las industrias estratégica y prioritaria como la minería y telecomunicaciones y que hoy amenaza con extenderse a la petroquímica y ferrocarriles, es también parte del saqueo que sufrimos.

Mientras en nuestro país, cada año mueren por desnutrición cien mil menores de cinco años, el gobierno mexicano envía al FMI alrededor de 20 mil millones de dólares anuales, tan solo como pago de intereses sobre deuda externa, tan multinegociada como impagable.

Este gobierno, que se autotitula "heredero de la revolución", es un gobierno contrario a los intereses populares, diariamente comete crímenes contra el pueblo. Se sostiene en el poder, al igual que la dictadura porfirista, solo gracias a la incondicionalidad del Ejército Federal, que hoy, como en 1910, intenta someter al pueblo que se rebela contra la injusticia y antidemocracia.

Los tecnócratas de hoy son los científicos de ayer. Se enriquecen a costa de la pobreza de la mayoría, utilizando el poder económico y político que usurpan. Utilizando los mismos métodos para guardar una "paz" similar a la porfiriana, incluso iguales para intentar controlar a la prensa crítica y el mismo menosprecio por la capacidad y necesidades del pueblo mexicano, sacrificándolo en aras de entregar todos nuestros recursos a las potencias extranjeras.

Los ideales de la revolución del 910-17 simplemente no se cumplen. No hay democracia, ni soberanía, ni justicia e igualdad sociales.

Villa y Zapata concebían la soberanía nacional como soberanía popular por lo que llamaron a la población a "rescatar la parte de soberanía que se nos arrebató". Siguiendo el pensamiento de nuestros antecesores, plasmado en la Constitución, si la soberanía nacional es la voluntad popular, un gobierno

que va en contra de la voluntad del pueblo, está arrebatándonos a cada mexicano la parte de soberanía que nos corresponde. Ese pueblo tiene, por tanto, el legítimo derecho de levantarse en armas para sustituir al gobierno que va contra los intereses populares.

Para la revolución del 1910-17, la soberanía nacional y democracia no eran conceptos abstractos, sino que estaban indisolublemente ligados a la voluntad popular ¿Cuál era y es esa voluntad? Sencillamente tener derecho a una vida digna, a un empleo productivo, a un salario que permita satisfacer las necesidades básicas de la familia. a una jornada de ocho horas, a laborar la tierra, a la justicia social y la participación democrática en la vida política, aboliendo las grandes desigualdades y privilegios de los ricos nacionales y extranjeros.

La soberanía popular nos ha sido arrebatada por los gobiernos de facto, que yendo contra la voluntad popular, entregan el patrimonio nacional a los inversionistas extranjeros y concentran la riqueza perteneciente y producida por los mexicanos en una élite de 24 supermillonarios.

La democracia, tan cacareada por el actual gobierno, no existe. Democracia no es la periódica realización de elecciones, con todo arreglado para que la oligarquía siga manteniéndose en el poder.

En un vano intento por recuperar credibilidad el gobierno se sumerge en un baño de "Reformas de Estado" con la esperanza de salir con chapa de legitimidad. Pero al igual que las joyas falsas y caras, sólo engañan al ingenuo.

Las chispas de la falsa chapa de democracia son algunas concesiones como la "elección popular" del regente del DF y el supuesto retiro de representantes gubernamentales del proceso electoral.

Bajo ese baño dorado se esconde la esencia antidemocrática gubernamental.

Por otra parte, aunque algunos candidatos se propongan honestamente servir a su comunidad, los compromisos existentes a nivel nacional con el FMI y con EU a través del TLC y de múltiples negociaciones secretas entre los gobiernos mexicanos y estadounidense, no permiten cambios profundos, que no solo palien la pobreza sino que vayan sentando las bases para remontarla, a la vez que se van disminuyendo los abismos de la desigualdad económica y social.

Mientras el gobierno "condena", de palabra, la violencia, hasta nuestros corazones llegan los gritos de dolor de nuestros compañeros, así como de muchos civiles, luchadores sociales, otros que ni siquiera habían simpatizado con la lucha democrática revolucionaria y que hoy están detenidos, desaparecidos, torturados, aislados o ya muertos.

Inteligencia militar, asesorada por el FBI sublimiza la tortura mediante violaciones sexuales, amenazas contra la familia, golpizas hasta fracturar la columna vertebral, dejar casi ciegos o sordos, aislamiento y otros métodos inhumanos que solo reflejan el nivel de desesperación del corrupto gobierno mexicano ante la posibilidad de que el pueblo tome el poder y pierdan todos sus privilegios, prebendas y riquezas

malhabidas.

Un gobierno que empobrece a la gran mayoría y enriquece a unos cuantos privilegiados, que mata de hambre a cien mil niños cada año y deja con secuelas como retraso mental a otros cien mil en el mismo lapso, que además no respeta la Constitución, o la modifica para poder hipotecar y malbaratar nuestro patrimonio nacional, que tortura, asesina, reprime e intenta acallar a la prensa crítica, no tiene ninguna autoridad moral para hablar de paz, justicia, igualdad, democracia o soberanía.

¿Puede llamarse democrático un país donde el gobierno va contra los intereses populares, priorizando los intereses de la banca y las empresas extranjeras? ¿Puede llamarse democrático un Estado que reprime, mata y se arma hasta los dientes para enfrentar a la inconformidad y rebeldía del pueblo que dice representar?

¿Puede existir democracia donde la población padece hambre y los grupos indígenas sufren el acelerado exterminio por desnutrición, insalubridad, esterilización masiva y destrucción de sus costumbres y tradiciones?

¿Hay democracia con las cárceles llenas de presos por motivos políticos y sociales? ¿Por qué entonces se intenta controlar más a los medios de comunicación con los métodos porfiristas que van desde el soborno hasta el encarcelamiento, golpiza, intimidación y asesinato?

Para el gobierno, la paz, transición democrática, justicia, igualdad y soberanía nacional sólo son palabras de discurso, para nosotros son objetivos concretos por los que estamos dispuestos a dar la vida, siguiendo el digno ejemplo de nuestros antecesores, los anónimos combatientes zapatistas y villistas, las heroicas soldaderas y las masas que hicieron la Revolución de 1910-17 soñando con heredarnos un país más justo, donde el derecho al empleo, a la tierra, al salario digno, a la vivienda, educación, salud y servicios, así como la participación en la elección de un gobierno que respondiera y obedeciera a los intereses populares fueran reales. Ellos, con su sangre defendieron el concepto insurgente de soberanía nacional, intrínsecamente ligada al mandato popular. La soberanía nacional sólo es posible cuando hay soberanía popular. Hoy no es así. Hoy llamamos a recuperar para el pueblo mexicano la soberanía popular.

La oligarquía financiera no va a dejar el poder sólo porque el pueblo se lo demande pacíficamente a través de elecciones. La democracia, el gobierno del pueblo y para el pueblo, la soberanía nacional como resultado del respeto a la voluntad popular, tendremos que conquistarla sumando los esfuerzos y formas de lucha de todas las fuerzas democráticas revolucionarias existentes en nuestro país.

El anhelo de los revolucionarios del 1910-17, que concebían la democracia y soberanía indisolublemente ligadas al bienestar popular y al abatimiento de los abismos sociales, tampoco se cumple. Las tierras están acaparadas en latifundios simulados, los pueblos tienen que invadir los terrenos que legítimamente les pertenecen.

La repartición agraria, sólo sirvió para atomizar al campesinado y redundó en improductividad y

abandono al no estar secundada por apoyos reales a la producción, como son: el impulso a las sociedades agrícolas, cooperativas, colectivos, sociedades de pequeños propietarios o de ejidatarios, aplicación de la tecnología, comercialización directa, eliminando el coyotaje y priorizando el consumo interno y el pago justo para los productos agrícolas.

Se multiplican los trabajadores del campo, peones sin tierra, que van de un rincón a otro malbaratando su fuerza de trabajo y acabándose la salud con el trabajo extenuante y mal remunerado.

Los derechos constitucionales al empleo, salario digno, vivienda, educación y salud, se convierten en el sueño y motivo de lucha de cada vez más mexicanos. Actualmente el poder que gobierna a México está en la Sedena, en el Fondo Monetario Internacional y en Wall Street.

Por eso, el PDPR y el EPR vemos la necesidad de hacer realidad la revolución democrática popular que nuestros antepasados iniciaron pero que la antidemocracia les arrebató.

La legitimidad de nuestra rebelión nos la da el apoyo popular, que hoy camina en secreto porque enfrentamos un enemigo mejor armado y que no respeta los derechos humanos.

Llamamos a todas las organizaciones populares y revolucionarias a sumar esfuerzos, a superar diferencias, a conjuntar las diferentes formas de lucha para hacer que la inevitable y próxima revolución democrática popular tenga el menor costo posible en sangre.

La mejor forma de honrar a ese pueblo que nos antecedió en el tiempo, es emular su dignidad y decisión. democracia que nos dejaron los revolucionarios del 1910-17. Retomamos hoy, a través de la autodefensa popular y con la lucha armada, la bandera de igualdad, justicia y libertad:

Construyamos la soberanía, la democracia, el pueblo al poder para servir al pueblo.

¡Presentación con vida y trato de prisionero de guerra para nuestro compañero combatiente Rafael!

¡POR LA VIA DEMOCRATICA REVOLUCIONARIA,

TODO EL PUEBLO AL PODER!

¡POR LA REPUBLICA DEMOCRATICA POPULAR,

EL PUEBLO UNIDO TRIUNFARA!

¡CON LA LUCHA POPULAR,

EL EPR TRIUNFARA!

PARTIDO DEMOCRATICO POPULAR REVOLUCIONARIO PDPR COMANDANCIA GENERAL DEL EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO CG-EPR

C.I. JOSE ARTURO

República mexicana, 23 de noviembre de 1996.

CARTA A LOS ORGANISMOS DEFENSORES DE DDHH, EXIGIENDO LA PRESENTACION DEL COMPAÑERO RAFAEL

A Amnistía Internacional (AI).

A la Federación Internacional de Derechos Humanos (FIDH).

A Human Rights Watch.

A SOS Tortura

A la Federación Latinoamericana de Asociaciones de Familiares de Detenidos Desaparecidos (FEDEFAM).

A la Comisión Nacional de derechos Humanos CNDH.

A la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos.

Al Centro de Derechos Humanos Agustín Pro Juárez.

A la Asociación Mexicana de los Derechos Humanos (AMDH).

A la Liga Mexicana Por la Defensa de los Derechos Humanos A.C. (LIMEDDH).

Al Centro de Derechos Humanos Francisco de Vitoria OP. A.C..

A los diversos organismos defensores de los derechos humanos.

A los partidos políticos y personalidades democráticas y progresistas.

A los medios de comunicación nacionales e internacionales

Por este medio el Ejército Popular Revolucionario (EPR) envía un fraternal saludo a todo el conjunto de personas que colaboran y participan en la ardua tarea de la defensa de los derechos humanos en nuestro país y en el mundo, tarea hoy urgente y necesaria ante la guerra sucia que el gobierno mexicano mantiene desde hace muchos años en contra del pueblo mexicano y sus mejores hijos que luchan por una patria nueva con libertad, justicia y democracia.

Hoy, apelando a su buena voluntad y conciencia les solicitamos su intervención ante el gobierno mexicano para que presente con vida a nuestro combatiente "Rafael" y le dé el trato digno que como prisionero de guerra merece. "Rafael" fue secuestrado y desaparecido por agentes de los servicios de inteligencia militar desde el día 25 de octubre de 1996 en la población de Zumpango del Río, Gro. Esta situación ha sido reconocida por algunas autoridades del gobierno mexicano que de hecho declaran que son las autoridades militares quienes lo tienen en sus manos y su negativa a presentarlo.

Ante la práctica cotidiana de someter a tortura y métodos inhumanos a los prisioneros para obtener información y ante la negativa de presentarlo, estamos seguros que el compañero está siendo sometido desde el momento de su detención a intensas torturas físicas y psicológicas; ante lo que manifestamos nuestra mas enérgica condena y hacemos un llamado a todo aquél que considere que en nuestro país y en el mundo no deben violarse los derechos humanos a que se sumen a ésta condena y se pronuncien por el cese a la guerra sucia y por la presentación de "Rafael" y de todos los detenidos-desaparecidos por el gobierno mexicano.

Anexamos a la presente carta una relatoría de los hechos, recortes periodísticos referentes al caso, comunicados de nuestro EPR exigiendo su presentación.

Reiteramos nuestra satisfacción de que personas como ustedes luchen por la noble causa de la vida y convivencia dignas entre los hombres. Agradecemos de antemano la atención que sirvan prestar a la causa del compañero "Rafael", digno combatiente del pueblo mexicano en la lucha por su liberación.

R E S P E T U O S A M E N T E.
COMANDANCIA MILITAR DE ZONA DEL
EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO.
EPR

Comandante Insurgente Antonio

Estado de Guerrero, a 29 de Noviembre de 1996.

COMUNICADO DEL PARTIDO DEMOCRATICO POPULAR REVOLUCIONARIO Y DE LA
COMANDANCIA MILITAR DE ZONA DEL EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO

A la opinión pública.

A los medios de información.

Durante el 29 y 30 de noviembre, y todavía en días posteriores, circuló en varios periódicos y noticieros televisivos, una información que publicó un diario peruano, mencionando, sin precisar, a una fuente de seguridad de ese país, en el sentido de que el Ejército Popular Revolucionario (EPR) tiene sus "raíces" en la organización peruana Sendero Luminoso, que fuimos asesorados por Abimael Guzmán y que en sus filas participan dirigentes senderistas refugiados aquí. Todavía el día de ayer en un diario de circulación nacional se afirma que en Oaxaca, se encontraron documentos que dan indicios de la presencia de Sendero Luminoso en nuestro EPR, todo esto sin publicar los supuestos documentos, ni su contenido, ni explicar porqué se hace esa afirmación, ni mucho menos la autenticidad de los mismos, si es que existen.

Queremos aclarar que esta versión es totalmente falsa y tiene como objetivo descalificarnos ante la

opinión pública, al pretender explicar nuestra lucha como producto, no de la injusta situación que priva en la nación, sino de esfuerzos surgidos fuera de nuestra patria. ¡Como si no hubiera en México razones suficientes para anhelar el cambio social y emprender la lucha por lograrlo!

La organización denominada UCR en ningún momento participó en la formación de el PDPR y el EPR. Ya en su momento dimos a conocer los nombres de las catorce organizaciones que unieron sus esfuerzos para la conformación de nuestro partido y nuestro ejército y entre ellas no se encuentra la mencionada organización.

Nuestra lucha obedece a causas enraizadas profundamente en la nación mexicana, de ahí el afán gubernamental de tratar de aniquilarnos a sangre y fuego, con toda la fuerza del estado, pues bien sabe que formamos parte del esfuerzo que este pueblo ha emprendido por lograr su libertad.

La mentira, una vez más se pone de manifiesto, es una de las armas favoritas del gobierno represor y al aplicar la Guerra de Baja Intensidad hace de ella un arte, poniendo de manifiesto que no sólo en el campo de las ideas y de los planteamientos políticos se realiza la lucha contra el gobierno, también en el campo de la moral. La verdad ha estado siempre se nuestro lado, la mentira del lado de él.

No es la primera ni la última ocasión que la utilizarán, por ello es necesario desenmascararlo una y otra vez. Ya antes recurrieron a la mentira para tratar de ligar nuestra lucha con la organización vasca ETA, ya recurrieron a montar un espectáculo en Tabasco para tratar de vincularnos con el PRI, ahora es con Sendero Luminoso, ¿Cuál será la próxima mentira?, cualquiera que sea, siempre se trata de negarle al pueblo mexicano su auténtico deseo de cambio, de luchar hasta lograr una República Democrática y Popular.

¡POR LA VIA DEMOCRATICA REVOLUCIONARIA,

TODO EL PUEBLO AL PODER!

¡POR LA REPUBLICA DEMOCRATICA POPULAR,

EL PUEBLO UNIDO TRIUNFARA!

¡CON LA LUCHA POPULAR,

EL EPR TRIUNFARA!

**COMITE ESTATAL DE GUERRERO DEL
PARTIDO DEMOCRATICO POPULAR REVOLUCIONARIO
COMANDANCIA MILITAR DE ZONA DEL ESTADO DE GUERRERO DEL
EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO**

C.I. ANTONIO

Estado de Guerrero, a 5 de diciembre de 1996.

MANIFIESTO AL PUEBLO DE MICHOACAN

MICHOACANOS:

La lucha que el pueblo de México ha desarrollado a lo largo de nuestra historia, han sido diferentes intentos para lograr mejores condiciones de vida y su emancipación económica, política y social, desarrollando en las diversas etapas de nuestra historia diferentes formas de organización y lucha, que finalmente han desembocado en los levantamientos armados en aras de lograr las transformaciones que nuestra patria ha requerido en sus diferentes momentos de su historia.

En este sentido, el Pueblo de Michoacán ha tenido una importante participación en las diferentes etapas históricas de nuestro país, en donde han destacado hombres de la talla de José Ma. García de Obeso, Mariano Michelena, Ignacio Allende, Vicente de Santa María, Marcos Castellanos, Ignacio López Rayón, Benedicto López, Manuel Muñiz, Sixto Verduzco, Mariano Matamoros y José María Morelos.

Sin olvidar la participación de Melchor Ocampo, Santos Degollado, Justo Mendoza, Aristeo Mercado, Dr. Miguel Silva, Gertrudis Sánchez, Ing. Pascual Ortiz Rubio, Nicolás León, Francisco J. Múgica, Lázaro Cárdenas y todos aquellos que contribuyeron a la formación de nuestro estado y de México.

Mención especial merece el heroico Morelos al continuar la lucha armada por la independencia con el Ejército Insurgente del Sur y por los grandes aportes que hizo para lograr la independencia y constituirnos como nación independiente ante el mundo.

Ellos y muchos otros mexicanos dieron su vida en aras de lograr una patria, justicia e igualdad para los mexicanos. En su momento fueron desacreditados, difamados y condenados por asumir la defensa de los intereses del pueblo y empuñar las armas contra el gobierno opresor ligado a los grandes ricos nacionales y extranjeros. Pero en ningún momento desistieron del compromiso de aportar sus esfuerzos en la solución de los problemas de los mexicanos.

Retomando esta tradición y las aspiraciones y ante las necesidades del pueblo históricas y actuales incumplidas por las que los michoacanos han derramado su sangre, hoy nuevamente los mexicanos agrupados en el Partido Democrático Popular Revolucionario (PDPR) y el Ejército Popular Revolucionario (EPR) hemos decidido cambiar nuestras herramientas de trabajo por los fusiles, para enfrentar al gobierno ilegítimo y represor y construir una patria nueva.

Nuestra existencia y las causas que motivan nuestra lucha se deben al terrible atraso en que vive nuestro pueblo; a la falta de servicios sociales; a la marginación y miseria a que hemos sido condenados la mayoría de los mexicanos; al abandono, opresión y sobre explotación a que han sido sometidos los trabajadores; a la brutal represión, persecución, encarcelamiento, tortura, asesinato y desaparición forzada en contra del pueblo y de los diferentes opositores al sistema; a la negación sistemática de los derechos económicos, políticos y sociales para la mayoría de los mexicanos; y a la falta de solución de las demandas y necesidades históricas de nuestro pueblo.

Causas que originan la toma de conciencia en los diferentes sectores sociales de organizarse y luchar, obteniendo como única respuesta por parte del gobierno la represión masiva y selectiva llevada a cabo por las corporaciones policiacas y militares intentando acallar el descontento, destruir la organización popular y evitar el desarrollo de la nueva revolución, que hoy se desarrolla en tierras mexicanas.

Las repercusiones negativas de la aplicación del modelo económico y político neoliberal en México no han dejado exento a los michoacanos de sus graves consecuencias para la población, que ha llevado al permanente deterioro de las condiciones de existencia de la mayoría, en este caso particular, de los michoacanos, el aumento de la pobreza y de la pobreza extrema y la entrega de nuestra soberanía nacional en beneficio de los grandes oligarcas nacionales y extranjeros.

Los efectos de la crisis continúan golpeando gravemente al sector campesino. El encarecimiento de fertilizantes y demás insumos necesarios para la producción agrícola, el agotamiento de las malas tierras que poseen la mayoría del campesinado, la falta de asistencia técnica oportuna, la existencia de créditos usureros, los bajos precios a sus productos como en el caso de los productores de sorgo, maíz, fresa, cebolla, papa, frutas, hortalizas, legumbres, etc., la existencia del intermediarismo, la desleal importación de granos del extranjero, ha ocasionando que el 85% de los productores agrícolas en Michoacán se encuentren endeudados con alguna institución de crédito, el 50% de los pequeños propietarios se encuentra con cartera vencida, lo cual ha conducido a que el agro michoacano se encuentre en el completo abandono, olvido y atraso.

Situación que se agrava ante la insensibilidad y falta de voluntad del gobierno estatal por resolver las necesidades y demandas de los campesinos michoacanos, los cuales tienen que vivir en condiciones de hambruna y se están convirtiendo paulatinamente en peones de su propia tierra al ser acaparadas éstas por banqueros, agiotistas y sociedades mercantiles, bajo el amparo de las reformas hechas al artículo 27 constitucional.

Los indígenas ancestralmente marginados se encuentran en una lucha ya no por mejorar sus condiciones de vida sino de sobrevivencia, donde la mayoría se encuentra en el total abandono, sin programas económicos reales que les permita salir de su situación. El 60% se encuentran en el desempleo, la mayoría de ellos se ocupan en la producción agrícola de autoconsumo, en la producción de artesanías que les son pagados a bajos precios, y como consecuencia de la pobreza se ven obligados a emigrar a las grandes ciudades y al extranjero donde enfrentan además de la explotación el maltrato y la

discriminación racial. Los niños indígenas mueren a temprana edad por enfermedades de la pobreza y por la desnutrición que afecta a la mayoría de ellos.

La única respuesta que han tenido de este gobierno ha sido la demagogia, la represión y la aplicación de programas que sólo sirven de paliativos y no para resolver los problemas de fondo que padecen los indígenas en Michoacán.

Los profesionistas al querer ejercer su profesión no encuentran trabajo que satisfaga las necesidades para una vida digna, por lo que el 70% se ve obligado a emigrar a los EE.UU., o tienen que desempeñar otro tipo de empleo -cuando los encuentran- muy diferentes a su preparación; el 60% de los trabajadores ganan un salario mínimo, el 96% de los jubilados y pensionados se sostienen con \$16 pesos al día; aumenta cada día el comercio informal como consecuencia del desempleo; y el número de niños que se ven en la necesidad de trabajar para ayudar al sustento familiar abandonando la escuela se ha incrementado en un 100%.

Es falso que se generen fuentes de empleo, las mínimas que surgen son producto del sistema para satisfacer las necesidades de los grandes inversionistas nacionales y extranjeros y no para satisfacer las necesidades de empleo que la población requiere y donde estas hacen falta. En nuestro estado el 50% de la población económicamente activa (PEA), se encuentra en el desempleo y subempleo y el 60% del PEA gana menos de dos salarios mínimos.

El desempleo es un grave problema que enfrentan los michoacanos. Los cañeros de Puruarán perdieron sus fuentes de trabajo y las diferentes autoridades se empeñan en seguir protegiendo a los dueños del ingenio sin importar la suerte de los habitantes de toda esta región estatal; Los egresados de escuelas normales no son contratados mientras existen aulas sin maestros, aduciendo la falta de presupuesto, mientras que se gastan cifras enormes en la militarización de diferentes partes del estado y se compran más armamento y patrullas para los diferentes cuerpos policiacos.

La falta de fuentes de trabajo bien pagadas y el creciente desempleo provocan el aumento del ejército de los desempleados, trayendo como consecuencia el aumento del comercio ambulante y la emigración, existiendo poblaciones de nuestro estado en donde el 80% de los hombres parte a EE.UU. Constituyendo para ellos una desgracia al abandonar su patria y su familia y una irresponsabilidad y falta de capacidad del gobierno al no garantizar condiciones satisfactorias y dignas de vida de los michoacanos.

En las actuales condiciones el salario no alcanza ni siquiera para satisfacer las más mínimas condiciones de existencia, pues el salario cada vez más se encuentra por debajo de la escalada inflacionaria perdiendo su poder adquisitivo con los constantes aumentos de los precios de los productos de consumo y a los servicios sociales básicos, como los recientes a la carne, el huevo, la leche, azúcar, electricidad, y la gasolina lo que a fin de cuentas repercutirá en un aumento de precios generalizado.

La mayoría de la población se encuentra marginado de los derechos constitucionales de educación, salud, vivienda, etc. Nuestro estado ocupa el 8º lugar en rezago educativo; 350 mil ciudadanos son analfabetas;

en el presente año escolar más de 300 mil niños se han quedado sin educación.

Aunado a esto, está la existencia de egresados de las diferentes normales en el estado que no han sido contratados y están desempleados, así como las condiciones de miseria del magisterio michoacano por la falta de un salario más justo.

En materia de vivienda existe un déficit de aproximadamente 150 mil viviendas, el 43% de las existentes carecen de drenaje, el 21% de agua potable y el 13% de energía eléctrica. Situación que contrasta con las lujosas mansiones de los Chávez, los Barragán y los Ramírez, entre otros, "beneficiados" del sistema, que cuentan con todos los servicios.

En salud, la incapacidad de atender a la población es enorme porque la infraestructura material y humana es insuficiente y la que existe opera en condiciones deficientes y de manera inadecuada, existiendo clínicas rurales sin doctores y sin medicamentos.

La descomposición social avanza enormemente, la delincuencia, la prostitución y drogadicción se generalizan sin que el gobierno atienda las verdaderas causas que los generan y aplicando medidas coercitivas y de carácter paliativo.

El drama de los niños de la calle y de la prostitución infantil ha ido en crecimiento en las principales ciudades del estado en complacencia de las diferentes autoridades que pretenden resolver dicho problema con programas y medidas filantrópicas.

Ante la pobreza y pobreza extrema y como parte de la contrainsurgencia el gobierno aplica el ramo 26 de SEDESOL de forma selectiva y de control, no para resolver los graves problemas sociales, sino para tratar de contener el descontento popular en contra del gobierno ilegítimo.

Nuestra cultura esta siendo destruida, nuestras costumbres, tradiciones e identidad están siendo sustituidas y nos son implantadas otras ajenas, principalmente la cultura yanqui que vienen a contribuir al consumo y al mercantilismo.

El saqueo y sobre explotación de nuestros recursos naturales, es una constante por el desmedido afán de las grandes empresas de seguir con su desmedido enriquecimiento, destruyendo las pocas reservas naturales existentes. Siendo un partícipe directo y activo en esto el gobierno del estado el cual sin menoscabo alguno oferta nuestros recursos naturales al mejor postor en el extranjero, ocultándola bajo el supuesto desarrollo económico del estado a través de la atracción de la inversión extranjera, que a final de cuentas solo ha beneficiado a unos cuantos.

No es posible concebir a Michoacán como algo aparte de lo que es México como lo intenta aparentar el gobierno estatal, cuando este se encuentra en crisis, en el estancamiento económico, en la inestabilidad

política, el empeoramiento de las condiciones de existencia de la mayoría de la población y en una ascendente movilización y lucha popular en demanda de la solución a sus peticiones.

En Michoacán no existe desarrollo, igualdad, justicia ni democracia. La opresión, la explotación, la marginación y miseria continúa acelerándose de manera alarmante, generando una mayor inconformidad en los diversos sectores del pueblo motivando su organización y lucha en demanda de mejorar sus niveles de vida y cambiar el sistema político mexicano existente por otro que permita avanzar a la democracia, justicia y libertad.

El pueblo se encuentra al margen de la participación de la vida política nacional y local, expresado en la existencia y predominio autoritario de cacicazgos políticos en la toma de las decisiones, como en el caso de los Chávez; la corrupción y la alianza de algunos dirigentes de organizaciones y partidos políticos con el gobierno donde lo único que hacen es buscar su beneficio y prestigio, burlando de esta manera la decisión del pueblo michoacano en los procesos electorales y traficando con sus necesidades; la imposición de funcionarios en las diferentes instancias de gobierno; y la creación de organismos gubernamentales que buscan contener la inconformidad popular y detener el avance de las diferentes fuerzas opositoras al gobierno opresor.

Ante las reiteradas demandas hechas por los diferentes sectores en constantes movilizaciones populares, el gobierno del estado ha respondido con la represión de los diferentes sectores y organizaciones sociales que hoy se manifiestan pacíficamente. Así, estudiantes, maestros, indígenas, colonos, líderes de organizaciones populares y sindicales se les vigila, se les hostiga, detiene y asesina impunemente.

A los luchadores sociales y a los estudiantes se les reprime, encarcela y se les forma expediente; a los productores de sorgo y maíz del Bajío se les reprime y encarcela por el solo hecho de pedir el cumplimiento a los precios de garantía justos para sus productos; a los miembros de la Unión de Comuneros Emiliano Zapata se les reprime, hostiga y encarcela fabricándoles delitos comunes con el intento de tergiversar el carácter de su lucha, teniendo 7 presos políticos y cientos de órdenes de aprehensión contra militantes suyos; a los maestros se les hostiga y enfrenta con grupos de control gubernamental (FEUM y asociación oficial de padres de familia), tratando de destruir su proyecto sindical independiente y negándoles la solución a sus demandas y los acuerdos tomados el 10 de junio; a los trabajadores del ingenio de Puruarán se les niega la apertura de su fuente de trabajo y les asesinan a sus representantes; la constante represión y control de los charros a los obreros de la Cd. Lázaro Cárdenas junto a la presión militar y policiaca cuando se movilizan; el asesinato impune y cobarde de perredistas que solo pedían democracia en sus municipios; los asesinatos impunes de militantes de la organización indígena "Nación Purépecha" y de la UCEZ; y la cotidiana intimidación hacia la población realizada por los diferentes cuerpos policiacos y militares que se caracterizan por su prepotencia e impunidad manteniendo a la sociedad cautiva de sus desmanes.

No es posible afirmar que "existe tranquilidad, paz y un estado de derecho en Michoacán", cuando en la mayoría del territorio estatal, se instalan retenes y realizan operativos anticonstitucionales, donde se agrede a los ciudadanos revisando arbitrariamente sus documentos y pertenencias, violando el derecho

constitucional del libre tránsito y la privacidad. Argumentando "la preservación de la paz, la tranquilidad social y protección a la ciudadanía", lo cual es completamente falso, pues no hay día que los medios de información no den cuenta de la participación y complicidad de funcionarios públicos, policías municipales, policía judicial estatal, policía judicial federal, policía federal de caminos y del ejército federal sobre su participación en robos, asaltos, violaciones, asesinatos, secuestros, tráfico de estupefacientes, protección a la delincuencia, corrupción, lavado de dinero y al narcotráfico local y nacional.

Es necesario mencionar que las enormes cantidades de presupuesto destinadas al consejo estatal y los municipales de seguridad pública, no son con el objeto para combatir la delincuencia, sino para enfrentar al pueblo y sus organizaciones democrático revolucionarias, existiendo en las diferentes regiones del estado y en las principales ciudades de hecho un estado de sitio, como en el caso de Morelia.

Son las condiciones objetivas de existencia que privan en la población las cuales dan origen y sustento a la actual lucha democrático revolucionaria, las cuales están presentes en lo largo y ancho del país no descartando a nuestro estado. Ante estas condiciones el pueblo tiene todo el derecho de buscar la solución por medio de las armas a sus demandas económicas políticas y sociales cuando el gobierno represor, antipopular y entreguista ha cerrado todas las vías legales y pacíficas para lograr una sociedad más justa e igualitaria.

Es por tanto la lucha armada una respuesta necesaria y justa del pueblo a organizarse y emprender la lucha democrático revolucionaria para conquistar y edificar la patria por la que han ofrendado su vida muchos mexicanos.

Ante estas condiciones económicas, políticas y sociales del pueblo michoacano el Partido Democrático Popular Revolucionario (PDPR) y el Ejército Popular Revolucionario (EPR) hace el siguiente llamado a los michoacanos:

A la población michoacana y a todos los sectores sociales a movilizarse por la solución a sus demandas y contra el neoliberalismo aplicado por el gobierno.

A los obreros a sacudiese el control charro y corporativo, luchando por sus demandas como autonomía sindical, aumento salarial, la defensa de sus contratos colectivos de trabajo y exigirlo donde no existe, mejores prestaciones y condiciones laborales, organizándose semiclandestina y clandestinamente preparándose política, ideológica y militarmente para enfrentar las embestidas del patrón y del Estado. A impulsar por lo tanto sindicatos independientes.

A los campesinos e indígenas a organizarse y luchar por: mejores precios para sus productos, insumos a precios accesibles, apoyo financiero sin condiciones, contra el intermediarismo, los cacicazgos, por servicios públicos básicos (vivienda, agua potable, drenaje, energía eléctrica, escuelas, hospitales, carreteras, etc.), la defensa de nuestra cultura, identidad y tradiciones étnicas, denunciar la militarización y ocupación ilegal de nuestras comunidades, instalaciones escolares, ejidales, comunales, etc., por los

policías y militares.

A los maestros a continuar la lucha por la democratización del sindicato, por el cumplimiento de los acuerdos del 10 de junio y a organizar grupos de autodefensa popular para enfrentar los ataques de los charros y el gobierno, a impulsar una educación científica, democrática y popular y vincularse con la lucha popular.

A las amas de casa y colonos a organizarse y luchar contra el alza de precios a los productos necesarios para el hogar, los aumentos de la luz eléctrica, el agua potable, impuestos, por servicios públicos y a negarse a pagar los impuestos gravosos.

A los estudiantes normalistas y universitarios: A luchar por el aumento de matriculas, becas y material didáctico. Por trabajo seguro al egresar, a convertir los centros de estudios en tribuna de denuncia, discusión, análisis, y alternativas de los problemas del pueblo y a integrarse a la lucha democrática revolucionaria.

A los cañeros del ingenio de Puruarán a continuar luchando por su fuente de trabajo y exigir la expropiación del ingenio para ser administrado por los propios cañeros.

A todos los presos políticos del estado y del país a seguir luchando por su libertad incondicional, solidarizándonos por su liberación y a convertir en centro de lucha el lugar en que se encuentran.

A los transportistas y operadores les decimos que sigan luchando por mejores condiciones de trabajo y de vida, a luchar contra el alza de la gasolina, refacciones, pasajes, contra el acaparamiento de permisos y el control de los charros y las corporaciones oficiales. A exigir la protección y mejores condiciones laborales y de vida para los trabajadores del volante.

A los chóferes de Tres Estrellas a lograr la solución a su huelga por medio de la movilización y presión popular, exigiendo a las autoridades y a los patronos sus derechos.

A los ahorradores defraudados a continuar con su lucha en la defensa de su patrimonio, incorporándose con otros sectores en la lucha contra los agiotistas y especuladores.

A los pequeños propietarios a no permitir más abusos de los agiotistas y banqueros, impulsando nuevas formas de lucha en defensa de su patrimonio familiar, recuperando sus propiedades por la vía del hecho.

A los emigrantes a organizarse y no permitir abusos de las diferentes instituciones, funcionarios y corporaciones policiacas. A exigir al gobierno la creación de fuentes de trabajo bien pagados, así como el apoyo sin condiciones para sus familias.

A los periodistas a luchar por la libertad de prensa, de información y contra la censura, por mejores condiciones de trabajo profesional, organizarse para enfrentar la represión gubernamental y a generar una

corriente de opinión crítica y objetiva sobre la realidad.

A los jubilados y pensionados a organizarse incorporándose a la lucha popular exigiendo sus derechos como ciudadanos y a no permitir más la humillación, discriminación y abandono social.

A denunciar la militarización, la violación a los derechos de la población civil exigiendo a las fuerzas militares y al gobierno el respeto a los convenios de Ginebra en lo referente a los conflictos internos.

A desarrollar y generalizar la autodefensa armada porque hoy se hace necesaria por la actitud represiva del gobierno a través de los cuerpos policiacos y militares que sostienen al gobierno ilegítimo y antipopular a punta de los fusiles.

A luchar unificadamente por las transformaciones democrático revolucionarias que requiere nuestro país para lograr un país donde exista democracia, justicia y libertad para todos los mexicanos.

A incorporarse a la lucha democrático revolucionaria por un nuevo gobierno, por una nueva constitución, por la construcción de la República Democrática Popular y un nuevo reordenamiento económico. Reformas constitucionales necesarias para que prevalezca la justicia, la democracia y la libertad en nuestra patria.

Michoacanos, es momento para incorporarnos a la lucha democrático revolucionaria que dé solución a nuestros problemas. El actual gobierno no está interesado, ni dispuesto a transitar por medios pacíficos a la democracia, la justicia y la igualdad de los mexicanos, mucho menos en resolver las necesidades y demandas de los diferentes sectores de la sociedad, de ahí la necesidad de la lucha democrático revolucionaria y del derecho del uso de las armas para hacer valer nuestros derechos económicos, políticos y sociales.

El sustento de nuestra existencia y lucha son las condiciones de miseria, explotación, opresión y marginación de la mayoría de los mexicanos y por lo tanto nuestra lucha no parará hasta que sean resueltas de manera satisfactoria para el pueblo su demandas.

¡ POR LA VIA DEMOCRATICA REVOLUCIONARIA

TODO EL PUEBLO AL PODER!

¡POR LA REVOLUCION DEMOCRATICO POPULAR

EL PUEBLO UNIDO TRIUNFARA!

¡CON LA LUCHA POPULAR

EL EPR TRIUNFARA!

**COMITE ESTATAL EN MICHOACAN
DEL PARTIDO DEMOCRATICO POPULAR REVOLUCIONARIO
PDPR
COMANDANCIA MILITAR DE ZONA EN MICHOACAN
DEL EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO
EPR**

Michoacán, 5 de diciembre de 1996.

**COMUNICADO DEL COMITE ESTATAL DEL PARTIDO DEMOCRATICO POPULAR
REVOLUCIONARIO Y DE LA COMANDANCIA MILITAR DE ZONA DEL EJERCITO
POPULAR REVOLUCIONARIO A LAS O.N.G. DEFENSORAS DE LOS DD.HH.**

**A LAS ORGANIZACIONES DE DERECHOS HUMANOS
NACIONALES E INTERNACIONALES.**

Hermanos, hermanas:

Ustedes, que dedican su tiempo, su esfuerzo... su vida, a una labor que en un estado de derecho no debiera ser necesaria: la defensa de los derechos humanos, reciban un cordial saludo de los hombres y mujeres que militamos en el Partido Democrático Popular Revolucionario (PDPR) y combatimos en las filas del Ejército Popular Revolucionario (EPR).

Si desde hace mucho existe una Declaración Universal de los Derechos del Hombre, si desde hace mucho se escribieron tratados y protocolos firmados por la comunidad internacional, si en cada país existen leyes que prohíben la tortura y protegen las garantías fundamentales del hombre ¿Por qué se hace necesaria la existencia de estas organizaciones defensoras de los derechos humanos?.

Hoy, a punto de finalizar el año de 1996 y en los umbrales de un nuevo siglo, la situación de los derechos humanos a nivel mundial es alarmante. Pero lo mas alarmante, tal vez, sea la frecuencia con que estas violaciones a los derechos humanos se cometen sin que sean conocidas, o sin que su conocimiento produzca un mayor efecto en la sociedad, o la abrumadora mayoría de casos que quedan en la impunidad. Y es que hoy, más que nunca, se niega esta situación, se le mantiene en los sótanos del poder, y si se sabe de estos casos entonces se les trata de justificar haciendo ver a la víctima como merecedora de esto.

De la hoguera a los toques eléctricos, de la guillotina hasta el lanzamiento desde un helicóptero, del cepo hasta el uso de la psicología y la medicina como instrumentos para arrancar confesiones forzadas, la tortura, la desaparición o el encarcelamiento injusto siguen siendo igual de denigrantes y violatorios de los derechos humanos.

Hoy tenemos un largo camino recorrido por la humanidad hacia el progreso, la libertad, la justicia y la

democracia y por ende hacia el respeto de los derechos humanos, camino que ha llevado a la expedición de leyes, a la firma de tratados y protocolos, a la creación de organismos y comisiones y, en fin, al reconocimiento oficial de estos derechos en numerosos países. Pero la hipocresía y el descaro con que se cometen las arbitrariedades llegan a niveles verdaderamente escandalosos, pues muchos gobiernos que se proclaman democráticos con una mano firman los acuerdos que protegen los derechos fundamentales del hombre, mientras con la otra dan la orden de intimidación, de tortura, de la desaparición forzada, del asesinato.

Hoy al igual que antes, las principales víctimas de los tratos crueles e inhumanos son quienes luchan contra los regímenes injustos establecidos, quienes quieren el cambio hacia la democracia y el bien social, los críticos del autoritarismo, la corrupción, y el enriquecimiento desmedido a costa de la miseria o la quiebra de la mayoría. Contra ellos se aplica toda la fuerza del estado, contra ellos se trata de justificar lo injustificable, presentándolos como los más peligrosos delincuentes. Todo puede ser tolerado, menos el tener la idea del cambio y ser consecuentes con ella.

¿Quiénes violan principalmente los derechos del hombre? ¿quiénes violan las leyes? precisamente los gobiernos antipopulares, los poderosos, las instituciones armadas, y eso es precisamente lo más terrible, ¿cómo puede defenderse un campesino cuando decenas o cientos de soldados llegan a su humilde vivienda para llevárselo y ya no presentarlo nunca?, ¿Ante qué autoridad pueden exigir justicia los familiares de los torturados cuando la tortura la infligieron las mismas autoridades encargadas de hacer justicia? ¿A quién recurrir cuando el pueblo es masacrado por su gobierno? ¿A quién recurrir cuando los métodos modernos de tortura son enseñados por asesores de países poderosos?. ¿Es posible aliviar el daño hecho a la mujer violada por soldados ó policías que recorren pueblos y ciudades para "defender a la patria"?

A regímenes poderosos se deben enfrentar quienes han decidido defender los derechos de todo ser humano, donde quiera que se encuentre. Arduo será el camino que habrá que recorrer antes de que los derechos fundamentales del hombre sean respetados con plenitud. Las amenazas contra diversos integrantes de Organizaciones No Gubernamentales Defensoras de los Derechos Humanos se suceden frecuentemente, por esta noble labor algunos hombres y mujeres han sido asesinados, en otros casos han sufrido la tortura o la cárcel. Hoy, en nuestro país, esta situación se ha agudizado. Si a ustedes que tienen de su lado el prestigio de su labor y la protección de ser personalidades públicas, reconocidas internacionalmente incluso, se les amenaza desde el poder, ¿qué puede esperar el ciudadano humilde, desconocido e indefenso? ¿y el combatiente guerrillero tomado prisionero sobre el que se descarga el odio gubernamental?. La sociedad entera es rehén de la arbitrariedad, del abuso, de la impunidad.

Quiénes combatimos en las filas del EPR, los que hemos sufrido la tortura en carne propia, los que llevamos en el pecho el dolor de nuestros hijos e hijas, hermanos y hermanas, padres y madres desaparecidos, comprendemos la difícil, pero honrosa, situación de ustedes. Admiramos su valor, pues ustedes saben bien el tipo de crueldades de que pueden ser víctimas y aún así se mantienen consecuentes con sus ideales. Reconocemos la importancia que su labor ha tenido para evitar mayores sufrimientos; la tenacidad y la firmeza de sus reclamos han contribuido para que en la actualidad se empiece a extender una cultura de los derechos humanos; ha contribuido a evitar que los casos de desaparición y tortura sean

ignorados, lo que sigue ahora es lograr que esos casos no ocurran nunca mas.

En nuestro país hay mas de 800 desaparecidos durante las dos décadas anteriores, de ellos 500 fueron desaparecidos en el estado de Guerrero. En la lucha democrática que se dio después de los fraudes electorales de 1988 y 1990 fueron desaparecidas, tan solo en nuestro estado 5 personas. En los últimos meses de este año y tan solo en Guerrero, el ejército mantiene detenidas y desaparecidas a 3 personas. La historia de arbitrariedades y abusos vuelve a repetirse ¿lo permitirá la sociedad?

Hace tan solo unos meses, mientras el Presidente de México declaraba que se iba a combatir al EPR sin violar los derechos humanos, mientras la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) declaraba que no había detectado violaciones a los derechos humanos en nuestro estado, en todo el país y fuera de él se conocía el caso de las terribles torturas a que fue sometido el luchador social secuestrado a las puertas del palacio de gobierno por funcionarios de gobernación y torturado y violado por el ejército federal durante tres días; se conocía de la población civil detenida por el ejército y obligada bajo tortura a declararse integrantes de nuestro EPR. En el estado de Oaxaca, donde la presencia de asesores del FBI es inocultable, el ejército ha colgado a campesinos indígenas de los helicópteros en vuelo para obligarlos a decir lo que ellos quieren.

Hoy a 42 días de que nuestro combatiente "Rafael" fue detenido por elementos de inteligencia militar en las inmediaciones de la población de Zumpango del Río, Gro., desarmado y en el marco de la tregua unilateral decretada por nuestro EPR, el compañero no ha sido presentado, nosotros estamos seguros que se encuentra sometido a las crueles y constantes torturas que se acostumbra para "investigar" sobre nuestro partido y ejército.

Hemos denunciado públicamente su desaparición, el hecho ha sido reconocido por el gobierno, pero la pesadilla continúa para el compañero. Hemos llamado a distintas personalidades e intelectuales de nuestro país a que condenen este hecho ¿hasta dónde permitiremos al terrorismo de estado apoderarse de nuestra sociedad? ¿Cuántas atrocidades más serán necesarias para reaccionar con un decidido: **TORTURA, ¡NUNCA MAS!**

Hoy hacemos un llamado a todos ustedes para que intercedan ante el gobierno mexicano para que "Rafael" sea presentado con vida y se le de el trato digno que merece en su calidad de prisionero de guerra.

Hacemos un llamado a todos ustedes a continuar sus esfuerzos solidarios, para que con su actividad y dedicación sigan brindando esperanza en un mundo mejor.

¡POR LA VIA DEMOCRATICA REVOLUCIONARIA,

TODO EL PUEBLO AL PODER!

COMITE ESTATAL DEL PARTIDO DEMOCRATICO POPULAR REVOLUCIONARIO.

COMANDANCIA MILITAR DE ZONA DEL EJERCITO POPULAR REVOLUCIONARIO.

C.I. Antonio.

C.I. Hermenegildo.

Estado de Guerrero, Méx. a 6 de diciembre de 1996.

DURA PATRIA (Poesía)

Actualizando a Ramón López Velarde.

**Patria, tu superficie no es el maíz,
tu cara son miles de hectáreas sin cultivar,
tus tierras están acaparadas, erosionadas, desperdiciadas
Y ese es un mal de raíz.**

**"El niño dios te escrituró un establo
y los veneros de petróleo el diablo".
Sobra decir que todo es exportado, el crudo ya está hipotecado,
y el pueblo hambriento es sacrificado.**

**Patria, tu mutilado territorio
ahora está invadido por trusts y emporios.**

**Eres una gran maquiladora,
de riquezas y trabajo exportadora.
Patria, tú eres ese pueblo hambriento,
eres fuego que arde en cada uno de tus hijos
los campesinos, los obreros, los indios, los jornaleros
y en todos los que te amamos como nuestra madre.**

**Tú no eres la que espera,
somnolienta y dormida
bajo el sopor de un discurso tricolor.**

**Patria, tú eres
la fiereza de Cuitláhuac y Papantzin,
la dignidad de Cuauhtémoc,
la libertad rebelde del negro Yanga,
y de tantos como él,
los ideales de Morelos y Guerrero.
Eres la resistencia antimperialista
de nuestros niños héroes y de nuestros anónimos mártires.
Eres la guerrilla chinaca,
la firmeza del indio Juárez
y la visión de los liberales.**

**Patria, en tu corazón late la fidelidad
de Villa y Zapata.
La lealtad indoblegable de Flores Magón
y la guerra popular que iniciaron
Arturo, Lucio y Héctor Eladio.
Eres la sangre centenaria
que inundó Tenochtitlan,
la sangre zacapoaxtla
que cubrió de honor al cinco de mayo.
Eres la sangre proletaria
de Rio Blanco y Cananea.
Eres la sangre actual de los compañeros asesinados,
desaparecidos, torturados.
Patria, eres nuestro pueblo,
explotado y rebelde,
soñador y alegre.
Patria, tu valor indomable
se tensó en el arco azteca
que apuntaste contra el cañon invasor.
Tu voluntad libertaria
se templó en el mosquetón insurgente,
el fusil chinaco,
en la carabina zapatista
y en las armas que hoy empuñamos
en contra del opresor.
Suave patria, te amo no cual mito
sino por tu verdad, por tu pasado, por tu presente
y sobre todo, por tu futuro.
Te amo porque se que no estás ausente
y que juntos recorreremos un camino largo y duro.
Tu rostro refleja indignación
ante tanta corrupción
y de tu garganta ancestral ya brota un grito de rebelión.
Inaccesible al deshonor floreces,
creeré en ti mientras una mexicana
sueña con sus hijos libres y sanos
y luce porque sus sueños no sean vanos.
Patria, tras una estrella roja de cinco picos
hoy veo brillar el sol esplendoroso
de tu futuro digno, hermoso.**

EDITORIAL DEL PUEBLO.

[Regresar a Portada](#) [Regresar al Inicio](#)